

Lateinamerikas internationale Beziehungen – Perspektiven und Herausforderungen

Symposium der AG Internationale Beziehungen Lateinamerikas der ADLAF

7. Juni 2013, Ibero-Amerikanisches Institut, Potsdamer Straße 37, 10785 Berlin

Programm

- 10.30 Uhr Begrüßung und Einführung
- 11.00 Uhr Britta Weiffen (Universität Konstanz): *Die Interamerikanische Demokratiecharta und internationale Reaktionen auf demokratische Krisen in Lateinamerika*
12. 00 Uhr Frank Mattheis (Universität Leipzig): *Die südatlantischen Beziehungen im Kontext neuer Regionalismen*
- 13.00 Uhr Mittagspause
- 14.00 Uhr Peter Birle (Ibero-Amerikanisches Institut, Berlin): *Lateinamerikanische Außenpolitiken im Vergleich. Zum Stellenwert der eigenen Region für die internationale Einbindung*
- 15.00 Uhr Detlef Nolte (German Institute of Global and Area Studies, Hamburg): *Regionale Desintegration oder Menu a la Carte in Lateinamerika*
- 16.00 Uhr: Abschlussdiskussion; zukünftige Aktivitäten der AG
-
- 18.00 Uhr: **Podiumsdiskussion: Lateinamerika und Europa im internationalen System – Statusveränderungen und Perspektiven**
- S.E. Herr Francisco Nicolas Gonzalez Diaz, außerordentlicher und bevollmächtigter Botschafter der Vereinigten Mexikanischen Staaten
- Christoph Bundscherer, Leiter des Referates "Andenstaaten", Auswärtiges Amt, Berlin
- Gisela Elsner, Teamleiterin Lateinamerika der Konrad-Adenauer-Stiftung, Berlin
- Detlef Nolte, Kommissarischer Direktor des German Institute of Global and Area Studies, Hamburg
- Bettina Trueb, European Union, Latin America and the Caribbean Foundation, Hamburg
- Moderation: Peter Birle, Ibero-Amerikanisches Institut, Berlin